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Cómo ha municipalízado Cuenca 
su industria maderera 

Por tratarse de un tema de indudable interés, y porque en él se alude, concreta y 
directamente a la Comunidad de Albarracín, publicamos a continuación este trabajo 
referente a la obra de Municipalización de la Madera, que el Ayuntamiento de Cuenca 
ha llevado a cabo con un éxito total y con un porvenir realmente interesante: 

Sobradamente conocida es la importancia 
de Cuenca por su riqueza forestal. Sus mon-
tes, poblados de pinos, ofrecen la posibilidad 
de la industria y del comercio, de los pastos 
ubérr imos y de los ganados triscando por los 
montes. Cuenca ofrece, a la a rmonía hermo
sa de la Patria, la belleza de sus montes ver
des, con aroma de resinas y tomillos, con la 
alegre presencia de las ramas mecidas por,el 
viento. Cuenca que en muchas cosas y en 
todos los tiempos ha sido guía y ejemplo pa
ra los demás pueblos, ha sabido serlo tam
bién en el complicado problema de la indus
trialización de sus productos. 

La estadística que el lector encon t ra rá en 
otro lugar de estas pág inas , nos i lus t rará 
convenientemente sobre la capacidad de esta 
riqueza, de sus posibilidades actuales y de 
su proyección futura. Queremos por ahora 
ceñirnos a la anécdota , al comentario popular 
y a la seguridad de que la prensa, en este 
caso, presta un valioso servicio a quien quie
ra conccer y ponderar, en su verdadera es
tructura, en su cierta disposición y en su se" 
guro desarrollo, la ¿ctividad que el Ayunta
miento, a través de s u sección «Madera , 
S. A », viene ejerciendo desde hace unos 
años . 

Las preguntas que ha tenido a bien contes
tar el limo, Sr Alcalde de la capital, como 
Presidente de esta sección tan importante, 
son lo suficientemente claras para que todos 
queden convencidos de la verdad. Los datos 
son ciertos y las citas, exactas. De aquí que 
luego el comentario y la deducción, vengan a 
dar luz tota! a esta esp léndida actividad de 
nuestro Municipio, que al enaprej.der la mu

nicipalización de sus propios productos, 
abrió el posible cauce a la prosperidad y a la 
actividad, teni ndo en cuenta que, en cual
quier caso, el Ayuntamiento no hace sino 
disponer de sus propios productos, de lo que 
es suyo, sin perjuicio para terceras personas 
y sin pensar nunca en su proyección actual 
o futura, de los límites que esos mismos pro
ductos propios le permitan alcanzar. 

Muche podría hablarse de la industrializa
ción de las maderas. El tema es de altura, de 
sabor netamente conquense y de indudable 
in te rés . 

Hemos de estar orgullosos al reconocer que 
el Ayuntamiento de Cuenca ha resuelto va
lientemente lo que para otros pueblos cons
tituye motivo de preocupación Nuestros mis
mos montes, por ejemplo. Urdan con la ad
mirable zona de los Montes Universales, 
donde veintidós pueblos, agrupados en Co
munidad (la-zona de Albarracín) , se debaten 
todavía en el estudio y adopción de fórmulas 
que les permitan un desarrollo efectivo de 
sus posibilidades comerciales e indutrnles 
Incluso se instituyeron premios literarios y 
técnicos, ofreciendo dinero a quienes brinda
sen una idea que hiciese posible la industria
lización de aquella importante zona. Este 
mismo problema, repetimos, ha sido resuelto 
totalmente por el Ayuntamiento de Cuenca, 
que al disponer de la madera que legalmente 
le pertenece, trabajando y elaborando los 
productos que en muchos casos de otro mo
do se perder ían , ha hecho posible esta muni 
cipalización, que hoy día constituye no sola-
mente un acierto de sus organizadores, sino 
una de las fuentes de ingresos más importan-



P á g . 4 AGRUPACION FORESTAL 

tes y saneadas de nuestra adminis t ración 
ocal. 

Brindamos al lector un reportaje sobre tan 
importante tema. Naturalmente, las respues
tas del señor AlcaMede la capital, don Ber-
nardino Moreno Cañadas , representan la opi
nión oficial y, en cualquier caso, la m á s au. 
torizada. Por eso estamos seguros de que los 
lectores habrán de encontrar en las l íneas 
que se suceden a continuación, la respuesta 
clara a ese problema planteado en el comen
tario, en la opinión y en la realidad. 

Pero dejemos hablar a don Bernardino 
Moreno Cañadas , Alcalde de nuestra capital, 
quien tuvo la gentileza de responder a nues
tras preguntas, tras permitirnos decir a nues
tros lectores que Ayuntamiento de Cuenca, 
Maderas, S, A. es una Empresa enteramente 
municipal que funciona en forma de Sociedad 
anónima, con una gran autonomía y en com
petencia con las demás empresas madereras 
particulares. En los tres años que lleva de 
existencia se ha convertido por su movimien
to económico en una de las más importantes 
de la ciudad. 

Es por todo ello natural que entre los 
conquenses exista mucha curiosidad por sus 
actividades y que sea grande el n ú m e r o de 
comentarios, a veces contradictorios que se 
hacen. 

El l imo. Sr. Alcalde, don Bernardino M o 
reno Cañadas , estima natural esta curiosidad 
y no tiene el menor inconveniente en contes
tar a las preguntas qué se le formulen. 

— ¿ C ó m o marcha e c o n ó m i c a m e n t e la 
Bmpresa? 

—Puede calificarse de altamente satisfac
toria, pues los beneficios en los años 1956 y 
1957 ascienden a 3.285.795<27 pesetas, que 
por el Pleno del Excmo Ayuntamiento se 
han distribuido en la for na siguiente: Ingre
sadas en Arcas municipales, 617 089'66 pese
tas; reserva legal, 328.579'52 pesetas y fondo 
reserva para construcción de viviendas de 
tipo social, 2.340. ̂ e'OQ pesetas. Para el año 
1958 pueden calcularse unos beneficios simi
lares a los años anteriores. 

—¿Asiste la fábrica municipal a las 
subastas? 

—Las operaciones elaboradas en la tábr i -
ca no salén a pública subasta, sino que se 
adjudican directamente al Excmo. Ayunta
miento. -

—¿A qué precios son pagadas por la 
Empresa municipal? 

— A l conocer los planes anuales elabora
dos por el Distrito Foreslal para los montes 
de Propios, el Ayuntamiento se reserva las 
operaciones que le interesan hasta el total 
de 7 000 metros cúbicos que tiene autorizados 
(para el a ñ o próximo este cupo ha sido au
mentado a 11.000 metros cúbicos) . El resto 
con un volumen superior a 25.000 metros cú» 
bicos, se saca a pública subasta. 

El precio de venta a la Empresa munici
pal de los aprovechamientos reservados se 
fija por los ingenieros del Distrito Forestal a 
la vista de los remates obtenidos en los mon
tes de característ icas análogas . De este modo 
la fábrica municipal paga sus maderas a pre
cios semejantes a los de los restantes indus
triales madereros y el Excmo. Ayuntamiento 
tiene la seguridad de que los beneficios con
tables que se obtienen son reales. 

Por ejemplo, en el presente año forestal 
se han sacado a subasta unos 28.000 metros 
cúbicos, que se han rematado a un precio 
medio de 1.138 pesetas metro cúbico, y las 
operaciones adjudicadas a fábrica lo han sido 
a un precio medio de 1.272 pesetas metro 
cúbico La diferencia es debida a que el 
Excmo Ayuntamiento se ha reservado ope
raciones de calidad superior a la media. 

—¿De qué ventaja goza la E m p r e s a 
municipal sobre las restantes empresas 
particulares? 

—La gran ventaja que tiene es la de tener 
asegurado un volumen fijo de madera de 
primera calidad. Desde el punto de vista co
mercial esto le permite garantizar a la clien
tela, en todo momento, el suministro de unos 
productos excelentes de calidad uniforme y 
desde el punto de vista de la organización de 
trabajo puede preparar sus planes a largo 
plazo en la absoluta seguridad de que no le 
ha de faltar la materia prima. 

Las empresas particulares, en cambio, 
han de procurarse la madera a base de apro
vechamientos anuales en competencia unas 
con otras y no tienen por ello asegurada la 
materia prima, n i en calidad n i en dantídaçl 
para un plazo superior de un año , siendo 
muy frecuente el que hayan de estar paradas 
o a media marcha en muchas temporadas. 

— ¿ Q u é perjuicios ocasiona la fábrica 


